

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

PERIÓDICO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Los suscripciones, en dinero, se pagan por adelantado y en el momento de la impresión y en el momento de la impresión se administran en el Administrador.  
**PLAZA DE CORPUS, 11**  
TELÉFONO N.º 141

Correspondencia:  
Apartado núm. 11

SEGOVIA, mes...  
PRECIOS: suscripción mensual...  
EL PAGO EN SEGOVIA

Dirección telegráfica:  
ADELANTADO

Los suscripciones, en dinero, se pagan por adelantado y en el momento de la impresión y en el momento de la impresión se administran en el Administrador.  
**SAN AGUSTÍN, 7**  
TELÉFONO N.º 25

### LA SEÑORA

**D.ª Perfecta Barbero y Mablona**  
Falleció el día 16 del mes actual  
A LAS ONCE DE LA NOCHE  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.  
**R. I. P.**  
Su afligido hermano don Mariano, sobrinos y demás parientes,

Pasa el asunto a estudio de la Comisión de obras.  
**Empadronamiento**  
Se concede a doña María García y García y demás familia.  
**Instancia desestimada**  
La Dirección general de Agricultura ha informado desfavorablemente la instancia presentada por el Ayuntamiento y Comunidad solicitando licencia para hacer una corta extraordinaria en los montes de la Cotería de León.  
Se toma el acuerdo de insistir en la petición, al bien reduciendo el número de pinos.  
**La Cooperativa Electra**  
El gerente de esta Sociedad solicita del Ayuntamiento autorización para hacer uso de la reserva de fluido eléctrico, que deba tener para atender al servicio público, fundándose para ello en que se ve obligada por necesidad de fluido para los centros oficiales y particulares.  
El alcalde encarece la importancia del asunto y se acuerda que para con urgencia a estudio y dictamen de la Comisión de Industrias.  
(Sale del salón el señor García.)  
**Una cuenta**  
Lo presenta el industrial don Francisco Carreras, de 95 pesetas por obras de tapicería realizadas en el coche del Ayuntamiento.  
**Ruegos y preguntas**  
El señor San Martín expone la conveniencia de que se soliciten del señor Ingeniero del Distrito Forestal planos topográficos y datos estadísticos de los montes ordenados, para saber de una manera clara y precisa la forma en que deben solicitarse los aprovechamientos extraordinarios.  
El alcalde promete complacerle.  
—Insiste el señor García en el ruego que hizo en la sesión anterior respecto al poco celo que demuestra el arquitecto municipal en las obras que le están encomendadas.  
Aunado que está dispuesto a emprender una enérgica campaña contra los empleados que no cumplan con sus deberes, pues ya está cansado de oír censuras contra el Ayuntamiento, por faltas y defectos solo imputables a los funcionarios.  
La presidencia dice que dió las órdenes oportunas al arquitecto, pero que esta semana no ha podido dicho empleado ocuparse de lo que el señor García desea, porque le han retenido ocupado en asuntos de gran importancia y trascendencia.  
—Don Carlos Tablada solicita certificaciones de las actas de las sesiones de 21 de Julio y 9 del corriente. Se acuerda conceder lo que solicita.  
Estado de fondos: 3.522.77 pesetas.

referido proyecto y formularán un escrito concretando su pensamiento respecto a las enmiendas a sustener en el Parlamento y a las aspiraciones de cada Asociación respecto a los intereses que represente.  
Es propósito del comité de la «Federación Gremial» imprimir esos trabajos en un folleto, que será repartido profusamente, para extender al pensamiento y las aspiraciones de las clases mercantiles e industriales sobre el asunto de tanta importancia.  
Para tratar de modo especial del referido proyecto de ley y formular conclusiones, que serán elevadas al Poder público, y a los representantes en Cortes para que apoyen las enmiendas que sea necesario, la «Federación» organiza una Asamblea nacional, que se celebrará en Córdoba los días 1, 2, 3 y 4 de Octubre próximo.  
En el referido acto se tratará también de problema tan importante como el relativo a los alquileres de locales destinados al comercio e industria.  
Para asuntos de detalles se desea consultar en relación con la Asamblea nacional de Córdoba, a los señores comerciantes e industriales que pertenecen a la Secretaría de la «Federación Gremial». Velázquez, 30, Madrid, y se han atendido.

nos motetas. Figuraba en la procesión la banda de música del Hospicio.  
En la presidencia, con los mayordomos, iba el concejal don Angel del Barrio.  
La procesión, a su paso por la plaza de San Millán, ofreció el aspecto simpático y bullicioso de costumbre.  
La fuerte tormenta que descargó a la hora crítica de salir la procesión, restó a ésta algo de consorcios.  
**En San Miguel**  
También dió fin ayer en la Iglesia de San Miguel la novena y función en honor de San Roque, asistiendo gran número de fieles.  
**El curso en las Academias militares**  
Se ha dispuesto que solamente este curso, los alumnos de las Academias militares que tengan que sufrir exámenes en Septiembre, y los de nuevo ingreso se incorporen a los respectivos centros el día 2 del citado mes, y los restantes alumnos el día 8 del mismo; pasando revista de combario por justificante en punto de su residencia la del último grupo, que tengan pagos o pensiones.

juris destructora del espantoso alejamiento.  
El vecindario de Fuentepeelayo se halla consternadísimo por las fatales consecuencias que el fuego ha revelado.  
Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

### DESDE CESTONA

## La hora del agua

A Cestona se viene solamente a eliminar. Se elimina la amarillez de la ictericia, las porquerías que entorpecen el funcionamiento del hígado, los cálculos que producen los cólicos, hepáticos y el dinero que traen en sus bolsillos los enfermos. Desde que se pone pie en Cestona hasta que se sale de Cestona, no cesan las propinas de extenuar las bolsas de los forasteros. Se gratifica al que no baja el equipaje del automóvil, al que nos recomienda hotel, al que se le pregunta dónde hay un estanco y al que tiene la bondad de decir ¡jean! cuando estornudamos. Aquí se paga todo. No es posible encontrar una mentalidad económica que sea capaz de hacer un presupuesto, ni remotamente aproximado, de los gastos que son necesarios en Cestona para suprimir los padecimientos biliares. El cálculo más preciso se malogra con las propinas.  
Las operaciones y gratificaciones indispensables para que cobren las siete pesetas con cincuenta céntimos que cuesta el reconocimiento médico, son superiores a toda exageración.  
Yo he necesitado invertir cuatro horas en la sala de espera del balneario para que un exministro, el doctor D. Amalio Gimeno, me dijera que tenía los ojos cargados de bilis. El plantón me ha costado lo siguiente: treinta céntimos para que me limpiaran las botas, dos reales a un chico para que me guardase el puesto mientras salidaba a una familia, dos perras gordas a otro muchacho para que me trajera una cajetilla, una peseta al chauffeur para que me aguardase a la salida y veinticinco pesetas al encargado de la oficina donde se expiden las tarjetas para el suministro de agua. Total treinta y cuatro pesetas con cincuenta céntimos y una gratitud enorme. ¡Una friolera! Si vuelvo alguna vez a Cestona, iré al manicomio con la maleta y la cesta de la merienda.  
A la hora del agua da gozo vivir en Cestona. La animación es grande y la tontería humana mayor todavía. Por las galerías pasea la gente para mover el líquido y cumplir los intervalos señalados por el médico. Algunos llevan su escrupulo al extremo de contar los pasos, como reclutas, para no rebasar entre vaso y vaso y el tiempo fijado con la prescripción facultativa. Si alguien trata de detenerlos no hacen caso y siguen su camino como si no se hubiesen dado cuenta de nada. En el caso de verse obligados a pararse aceleran la despedida, emprendiendo después un trotecito ligero para recuperar el tiempo perdido en el saludo.  
Entre los agüistas se establecen fácilmente corrientes de cordialidad. Sin presentación alguna nos hablamos todos y nos dirigimos chirigotas. El caso de convivir en el mismo hotel y de padecer la misma dolencia nos hermana a todos. La bilis es un gran aglutinante espiritual. Las personas de aspecto tetroso y ojos ambarinos formamos un núcleo compacto y afectuoso. La gente rubia y colorada hace rancho a parte, como si estuviera aquí en calidad de intrusa.  
Los temas recaen invariablemente sobre el hígado. Para alentarnos nos decimos unos a otros:  
—El agua parece que le sienta bien.  
—Buena diferencia va de como vino usted a como se encuentra ahora.  
—Esto es lo mejor del mundo.  
En este tono nos deshacemos en elogios a la virtud del agua, como si estuviésemos subvencionados por los dueños de los hoteles.  
Las conversaciones se interrumpen a cada momento. En lo más animado de ellas, es corriente ver desertar a algunos que exponen un pretexto vago para justificar su separación. A medida que se aleja del grupo aprietan el paso. Cuando pierden de vista a los de su tertulia, corren desesperadamente como almas en pena. En sus semblantes se advierten contracciones angustiosas. La velocidad de sus piernas demuestra la urgencia del recado que les obligó a ausentarse. Transcurridos veinte minutos reaparecen risueños y chanceros. A la hora del agua es imposible sostener conversaciones largas.  
Otros agüistas pasean con el vaso por la galería consultando el reloj a cada instante.  
—Aun no han pasado ocho minutos—se

### Cine Ideal

**Hoy sábado,**  
se estrenarán el 1.º, 2.º, 3.º y 4.º episodios de la interesante cinta en 16 episodios titulada  
**La muchacha de la emoción**  
Esta cinta se proyecta en Segovia y Madrid al mismo tiempo.  
También se seguirán rifando cada día dos monedas de oro. Las que se rifaron los días 10 y 11 han correspondido al doctor señor De Antonio y don Pedro Domínguez. Correspondieron los premios en el sorteo del día 11 a los números 78 y 112.  
La empresa de este salón tiene contratadas las creaciones más estupendas de la cinematografía presentadas hasta la fecha, que son

### El Conde de Montecristo

### El Correo de Whashington

### La nueva misión de Judet

### Sesión del Ayuntamiento

Ayer tarde, en segunda convocatoria y bajo la presidencia del alcalde, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, asistiendo los concejales señores Gato, San Martín, Giménez y Tablada (don Lope y don Carlos).  
Acta  
Se aprueba por unanimidad el acta de la última sesión.

### Fallecimiento

El jefe de la guardia municipal comunica el fallecimiento del empleado del ramo de limpiezas Eugenio Hernández García.

### Un oficio

Le dirige al Municipio el señor coronel del Regimiento de Artillería de Posición, comunicando la necesidad de efectuar algunas obras en el cuartel que ocupa dicho Regimiento, con el fin de poder instalar los almacenes necesarios para custodiar los arsenales del nuevo material de que se está dotando al referido Regimiento. Interinamente se lleva a cabo las obras, solicita que se ceda el local de Sancti Spiritus y por último se invita a la Corporación a que visite las reformas hechas en el cuartel, en la seguridad de que se percatarán enseguida de la necesidad de las que se solicitan.

### La reforma de la contribución industrial y de comercio

Entre los asuntos que el Gobierno someterá a la deliberación de las Cortes en la próxima etapa legislativa, figura el proyecto de ley de 4 de Julio último (inserto en la «Gaceta» del 6) modificando la contribución industrial y de comercio, que de momento se recarga en un treinta por ciento de las cuotas actuales.  
El Comité de la «Federación Gremial Española» hizo gestiones inmediatas cerca del ministro de Hacienda, obteniendo del mismo el aplazamiento, hasta Octubre próximo de la discusión de ese proyecto en el Parlamento, y en 12 de Julio último se dirigió dicho Comité a todas las Asociaciones de comerciantes e industriales de España, en circular suscrita por el diputado a Cortes don Manuel Marraco y por don José Ayats, presidente y secretario, respectivamente, de dicho organismo. Encarecían los firmantes la necesidad de que todas las entidades estudiaran el

### La fiesta de San Roque

En la Catedral  
Como en años anteriores, se celebró en la Santa Iglesia Catedral solemnemente la fiesta de San Roque.  
Asistió el Ayuntamiento en Corporación a las vísperas y misa mayor, por ser voto de ciudad.  
Hubo gran concurrencia de fieles en estos cultos.  
**En San Millán**  
Resultó tan brillante y solemne como de costumbre la fiesta celebrada en honor de San Roque por la mayordomía del Santo abogado de la peste, en la iglesia parroquial de San Millán.  
A las once de la mañana tuvo lugar la misa mayor sacramental, a la que asistió el ilustrísimo Prelado de la diócesis, quien dió la bendición a los numerosos fieles que llevaban el empleo templo.  
Predicó una sermón muy elocuente el joven presbítero don Eduardo Mezquías Montero.  
La capilla interpretó una gran misa del maestro Hermann.  
Por la tarde, a las siete, salió procesionalmente por las calles y plazas de la populosa barriada la venerada efigie de San Roque, siendo numerosísimo el concurso de fieles que asistió a la procesión. Durante el trayecto, se capturaron algu-

### EN MADRID

## SEGOVIANA SUICIDA

Según leemos en los periódicos de la Corte la joven Beatriz Martín Sanz, de veintidós años de edad, soltera, natural de Segovia y domiciliada en la calle de Garza, números 6 y 8, intentó suicidarse el miércoles último, arrojándose al estanque del Parque del Oeste.  
Por fortuna para ella, acudieron pronto en su auxilio varias personas, y fué conducida a la Casa de Socorro del distrito de Palacio, en donde los facultativos la asistieron, presentando síntomas de asfixia.  
La suicida declaró que había pretendido matarse por sufrir contradicciones amorosas.  
Después de curada en la Casa de Socorro, fué conducida Beatriz al Hospital de la Princesa.

### En San Miguel de Bernuy

Elecciones de concejales  
Por real orden del ministro de la Gobernación han sido declaradas nulas las elecciones de concejales verificadas en San Miguel de Bernuy.  
El señor Gobernador convoca a nueva elección que se verificará el domingo, primero de Septiembre próximo, si no adopte las oposiciones electorales a la ley de 8 de Agosto de 1907.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.  
**Subastas**  
Señalamientos de subastas forestales en varios pueblos que se citan, por las cantidades que van mencionadas.  
**EN FUENTEPelayo**  

## Horroroso incendio

Tres casas destruidas, dos escuelas y el cuartel de la Guardia civil  
Un formidable y devastador incendio se ha originado en la villa de Fuentepeelayo, que ha producido en Segovia el natural deseo de conocer detalles de un siniestro que se decía había revelado importantes proporciones.  
La noticia del suceso se ha tenido en esta capital por una comunicación telefónica que desde Turégano se expidió al Gobierno civil, ayer por la tarde.  
El señor conde de Pineda con un celo que le honra y luchando con la escasez absoluta de medios de locomoción, dió acertadas y urgentes medidas encaminadas a combatir el voraz elemento que llenó de pánico justificado al vecindario de Fuentepeelayo.  
Dispuso nuestra primera autoridad civil que inmediatamente salieran para la indicada localidad fuerzas de la benemérita al mando del capitán señor Montijano, actualmente en funciones de primer jefe de esta comandancia.  
Se han quemado un pabellón del cuartel de la Guardia civil, las escuelas públicas y tres casas.  
El fuego logró extinguirse merced al concurso del vecindario de Fuentepeelayo, que acudió en masa al lugar del siniestro y a los trabajos incansables de la guardia civil que hizo cuanto estuvo de su parte, para que el incendio no tomase mayor y más sensible incremento, como deba derecho a suponer la fuerza con que se desarrolló, pues las llamas que despedían los edificios destruidos alcanzaban imponente y aterrorizadora altura, amenazando con propagarse a otras moradas cercanas a las que sufrieron la

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.  
**Subastas**  
Señalamientos de subastas forestales en varios pueblos que se citan, por las cantidades que van mencionadas.

### EN FUENTEPelayo

## Horroroso incendio

Tres casas destruidas, dos escuelas y el cuartel de la Guardia civil  
Un formidable y devastador incendio se ha originado en la villa de Fuentepeelayo, que ha producido en Segovia el natural deseo de conocer detalles de un siniestro que se decía había revelado importantes proporciones.  
La noticia del suceso se ha tenido en esta capital por una comunicación telefónica que desde Turégano se expidió al Gobierno civil, ayer por la tarde.  
El señor conde de Pineda con un celo que le honra y luchando con la escasez absoluta de medios de locomoción, dió acertadas y urgentes medidas encaminadas a combatir el voraz elemento que llenó de pánico justificado al vecindario de Fuentepeelayo.  
Dispuso nuestra primera autoridad civil que inmediatamente salieran para la indicada localidad fuerzas de la benemérita al mando del capitán señor Montijano, actualmente en funciones de primer jefe de esta comandancia.  
Se han quemado un pabellón del cuartel de la Guardia civil, las escuelas públicas y tres casas.  
El fuego logró extinguirse merced al concurso del vecindario de Fuentepeelayo, que acudió en masa al lugar del siniestro y a los trabajos incansables de la guardia civil que hizo cuanto estuvo de su parte, para que el incendio no tomase mayor y más sensible incremento, como deba derecho a suponer la fuerza con que se desarrolló, pues las llamas que despedían los edificios destruidos alcanzaban imponente y aterrorizadora altura, amenazando con propagarse a otras moradas cercanas a las que sufrieron la

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.

### BOLETIN OFICIAL

#### Contribución Industrial

Circular de la Administración de contribuciones recordando a los alcaldes la obligación de remitir a dicha Administración por duplicado, precisamente el último día de cada mes, las relaciones de altas y bajas de la contribución, acompañadas de las declaraciones originales.



dicen a sí mismos.—Faltan todavía tres minutos y medio, dos, uno, doce segundos.

Ligeros se agregan a la cola y empujan al que tienen delante para ganar tiempo. En la gruta alargan el brazo a la camarera y se beben la ración en un solo sorbo. Inmediatamente se van a la galería para pasear el agua y consultar al reloj.

Las que más padecen a la hora del agua son las señoritas en estado de merecer. Entre éstas hay algunas que van acompañadas de la mamá y el novio. Cuando comienzan a sentir los efectos del agua, pasan los mayores suplicios y llegan al heroísmo más culminante para no descubrir al ser curadas el malestar que les acomete. Los dientes se aprietan y el diálogo toma giros monosilábicos.

Aunque tratan de presentarse joviales y risueñas, hablan tenuemente. Las mamás, expertas en martingalas, atisban la entrada del balneario. Cuando ven que en algún coche quedan dos asientos vacíos se disparan hacia él y se apresuran a ocuparlos para que el novio tenga que quedarse en tierra. De este modo las niñas pueden ocultar los estremecimientos urgentes de su organismo. El agua de Cestona es incomparable para truncar los idilios.

La hora del agua es el único rato ameno que se disfruta en Cestona. La deshabillé de las damas y el panorama soberanamente hermoso que ofrecen las altas cumbres al matizarse de púrpura con las primeras luces del día, son el único sedante espiritual que a mi estado brinda la estancia en Cestona.

Alberto CAMBA.

Cestona, Agosto, 1918.

Para distribuir los carbones

y simplificar su transporte

En la «Gaceta» se ha publicado la siguiente disposición de la Comisión de Abastecimientos:

«Con objeto de normalizar la distribución de carbones y simplificar los transportes, procurando al mismo tiempo el completo abastecimiento del mercado con el menor número de intermediarios posible, la Comisión general de Abastecimientos ha dispuesto lo siguiente:

1.º No se permitirá la salida de carbones depositados en los almacenes de venta de una provincia, para ser enviados a otra provincia distinta, sin autorización especial del gobernador civil de la misma, previa consulta a la Delegación regia de Suministros hulleros, con las justificaciones que en cada caso sean necesarias.

2.º Calculadas las necesidades de combustible de cada provincia con arreglo a lo dispuesto en el orden de esta Comisión fecha 2 del corriente, publicada en la «Gaceta» de 7 del mismo, la citada Delegación, de acuerdo con el Comité central de Distribución de carbones, procurará repartir el exceso que en algunas de ellas resulte entre las provincias próximas que lo necesitan, o bien destinario al servicio de industrias en la misma provincia cuando se hayan hecho pedidos que así lo aconsejen.

3.º Tampoco se permitirá la venta de carbones de unas minas a otras en las cuencas productoras, excepto en los casos en que se justifique la conveniencia de ello para aprovechar determinadas clases de combustible en la fabricación del cok o aglomerados o en cualquiera otra transformación industrial. Las autorizaciones especiales que para estos casos se concedan deberán ser informadas por la Jefatura de Minas del distrito.

Información provincial y regional

BRIEVA

Toma de posesión

El día 4 del actual tomó posesión de esta parroquia de Santiago, de Brieve, el virtuoso sacerdote don Nicomedes Pérez Garrido, hijo nativo del inmediato pueblo de Cabañas.

A las tres de la tarde se anunció su entrada con un repique general de campanas, a cuya señal asudieron la mayoría de los feligreses que se encontraban en el campo ocupados en las faenas agrícolas.

Poco después tomaba posesión dicho sacerdote, acompañándole las autoridades local y judicial, y numerosos feligreses; los señores sacerdotes de Cabañas, Adrás, La Higuera y Santo Domingo de Plioñ, el juez y el fiscal, en unión de todo el Ayuntamiento de Cabañas, representados por el señor alcalde, hermano del mencionado párroco, y don Abdón, profesor de la Normal de Maestros de Salamanca, y el sacristán de Cobos de Fuentidueña y otras muchas personas.

Una vez terminado el acto, se tiró archo en metalzo pasando la comitiva a la Casa rectoral, donde el nuevo párroco obsequió con un espléndido banquete a las autoridades y demás acompañantes,

Gran Establecimiento Tipográfico

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

(Imprentas de EL ADELANTADO y DIARIO DE AVISOS reunidas)

DESPACHO:

Plazuela del Corpus, núm. 11

Teléfono núm. 151

REDACCIÓN Y TALLERES:

Calle de San Agustín, núm. 7

Teléfono núm. 25

SEGOVIA

ESPECIALIDAD EN

Cartas, Facturas, B. L. M., Tarjetas, Tarjetones, Programas, Carteles, Billetes, Recordatorios, Esquelas, Etiquetas, Circulares, Timbrados, Periódicos, Revistas, Obras, Tricolores, Cuatromías y libros rayados para Bancos y Oficinas.

siendo agasajados los demás concurrentes con vinos y cigarros.

12-8-1918.

Al margen de un suceso Fundada equivocación

Don Fortunato Fernández, nos envía una carta rectificando la información que publicamos ayer, sobre la reyerta en que se vió envuelto dicho señor, en el cercano Real Sitio de San Ildefonso.

Nos dice que él no ha sido nunca industrial, que ejerce la profesión de delineante, y que el herido de arma blanca fué su suegro, al salir a defensa suya. Esta última equivocación obedece a la mala redacción de un párrafo de la carta que el mismo interesado nos envió y que parte de dicho párrafo dice así:

«...hirándome a mí, de arma blanca y de palo, y a mi esposa y a mi padre político que tiene 75 años y salió a nuestra defensa, dándoles dos puñaladas, no siendo todas las heridas graves por fortuna; con lo que parece que el agresor fué el suegro de don Fortunato Fernández. Así lo hemos entendido nosotros, y es fácil que con nosotros todo el mundo, pues para no prestarse a torcidas interpretaciones, debió decirse la dieron o dióssle, en vez dándoles.

La tormenta de ayer

Los excesivos calores de los parados días determinaron ayer la formación de un régimen tempestuoso que se presentó con algún aparato eléctrico.

Llovió ligeramente, sin que mejorara de manera sensible la temperatura.

Parece ser que una chispa eléctrica ocasionó pequeños desperfectos en la torre de San Miguel.

Hoy sigue apretando el calor, y es de creer que se reproduzcan las tormentas, aunque éstas sean de carácter litoral, sin que afecten al régimen general, que es hasta ahora de buen tiempo.

Información local

Segovia al día

¡San Roque nos valga!—Imploremos ayer—y ¡vaya si nos vald!

El santo abegado contra la peste nos alivió un poquito de esta otra peste del calor contra el que se eshaban pestes todos nuestros convecinos, limpiándose el sudor que fula a chorros de sus harto calientes testas.

Nublóse el cielo. Batió la lividez de los re'ampagos. Restumbaron los truenos ferribolmente. Cayeron unas cuantas gotas que absorbió en un santiamén la tierra sedienta y cansada de la pertin'z sequía, y refrescaron los cuerpos ardorosos y desazonados que protestaban de las tras del sol, que ponía al r'co nuestra pecadora carne, con sus besos de fuego.

Cayó un rayo sobre la cúpula de la Catedral. Fué una chispa eléctrica que no rargó la nave del templo. Inofensiva, avogóse mansamente como el reguero de luz de un cohete en el espacio. Salló la procesión de San Roque por

la plazuela de San Millán, convertida en tanto festejo como este año sus vecinos corean, con tanto y tan buen humor, en una pequeña feria. La sagrada imagen que en los altares es venerada con un chucheo a los pies, hizo su procesional recorrido entre el júbilo de un barrio que se divierte, para que el bendito San Roque le libre de la endemia que dió origen a la tutela que ejerce en aquella zona.

Y sean nuestros lectores por cuanto una terrible peste es motivo de diversión en el barrio femoso no hace muchos años por los intensos perfumes, y no de esencia de rosas, que despedían las ondas de un arroyo, apilidado Clamores y nunca mejor nominado por clamar por la cubierta de un túnel impenetrable al más refinado olfato.

SEGOVIA RELIGIOSO

Cultos a San José

El lunes 19, se celebrará en la iglesia de San Justo, el ejercicio religioso acostumbrado en honor a San José.

Por la mañana, a las nueve, se oficiará una misa, y por la tarde a las seis, se rezará el santo rosario y el ejercicio a San José, hallándose expuesta S. D. M.

La orden tercera carmelitana y la semana devota tendrán mañana la fiesta religiosa del Santo Escapulario.

Por la mañana, a las ocho, habrá misa con comunión general en el convento de Madres Carmelitas, y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio acostumbrado.

Instrucción pública

El jefe de la Sección administrativa de Soria remite antecedentes profesionales de don Gregorio Marín.

—El director general de primera enseñanza devuelve instancias de varios vecinos de Brieve para que sea archivada en esta sección.

—El jefe de la sección de Ciudad Real remite título administrativo de doña María Asunción Alarcón.

—La Dirección general devuelve, resuelto, el expediente de oposiciones verificados últimamente en esta capital para maestros.

—El alcalde de Sepúlveda comunica haber tomado posesión de la escuela de niñas de dicha villa, doña E'ois Alonso.

—Doña Daniela Lorente, maestra propuesta para la escuela de Castro de Fuentidueña, remite título administrativo.

—El alcalde de Pajares de Fresno acusa recibo de haber hecho entrega a la maestra del agregado Cincovillas, del título administrativo.

—Don Juan Menique, maestro del Muyo, remite documentos para su curso a la Dirección general, solicitando se le nombre para la escuela de Villanueva de Cshuche (Málaga).

—Doña María Guadalupe González y doña María Calderón, solicitan servir en escuelas interinas en la capital, y doña María Paz Montero, doña Victoriana Aguado, doña Julia Velasco y doña Noreña Martín, hacen igual petición, pero estas últimas sin distinción de poblaciones.

La música en los paseos

Mañana por la noche, de diez y media a doce y media, la banda de la Academia de Artillería interpretará, en el paseo del Solón, el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.º La gracia de Dios, pasodoble.—Rofg.
2.º España, tanda de valsez.—Waldteuffel.
3.º Retrete austriaco.—C. Vela.

SEGUNDA PARTE

- 1.º Cantos esturianos, popourri.—Espinos.
2.º Gigantes y cabezudos, jota.—Cabrillero.
3.º Charlot, pasodoble humorístico.—San Miguel.

DE SOCIEDAD

Viajes

Ayer permaneció algunas horas en esta capital, de paso para Cova, el inspector de fábricas de la Unión Resiviera española señor Asosta (don D.).

—Han llegado: A San Rafael, don Antonio Turón y familia; a La Granja, don Francisco Alveico.

—Para pasar una temporada en Segovia, han llegado las bellas señoritas de la corte, Carmen y Lucía Bartolomé.

—Hoy sale para Aldeante al conocido industrial de esta población don Federico del Olmo A'ouro.

Despedida

El acreditado industrial don Adolfo Gómez ha marchado hoy a Mazozoleja, con su familia, para fijar allí su residencia.

Ante la imposibilidad de despedirse personalmente de sus amistades nos ruega lo hagamos desde estas columnas.

Al cielo

Ha subido al cielo un niño de corta edad, hijo del inteligente funcionario de la Diputación don Fernando Hernández Ansye.

Nuestro pésame a los atribulados padres del nuevo ángel.

Enferma

Sigue de leada de salud la distinguida señora doña Lucía Polo, viuda de Carrillo.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Fiesta onomástica

El lunes celebran la fiesta de sus días, la respetable y distinguida señora doña Luisa Contreras de Castellarnau y el señor marqués de Castellar.

Nuevo notario

Ha sido nombrado notario de El Espinar don Federico Martínez Montaner.

Una boda

En la iglesia de San Miguel se han unido esta mañana con los legos matrimoniales el conocido comerciante don Hermenegildo Rosales, y la bella señorita Celestina Fernández.

Bendijo esta unión el párroco de la citada iglesia don Benito de Frutos.

Terminada la ceremonia nupcial, se sirvió a los invitados un lunch en el restaurant La Suiza.

El nuevo matrimonio al que deseamos muchas venturas, ha salido en viaje de novios para las provincias del Norte.

Necrología

Ayer entregó su alma a Dios, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Perfecta Barbero y Memblona, ten estimada en esta capital.

A su afligido hermano, sobrinos y demás parientes enviamos nuestro pésame por la pérdida dolorosa que les aflige.

La Concepción

Liquidamos todos los abanicos, por fin de temporada. En breve recibiremos la última producción Neoyorkina en flores artificiales. Plaza Mayor, 44 y 45

Comedor de Caridad

EN EL DIA DE AYER

Cenida: cocido.
Cena: judías con patatas.
Número de pobres socorridos.—En la cenida: adultos, 107; niños, 130; total, 237. En la cena: adultos, 97; niños, 120; total, 217.
Total general, 120.
Costeado por la Institución.

QUELTOS

Fiestas de parroquia

Los bailes de esta organizados por los mozos de San Millán, que se han celebrado en el amplio salón de «La Veloz» los días 15 y 16, han estado concurridísimos.

Hoy sábado y mañana domingo, se celebrarán los dos restantes, tomando parte en ellos una banda de música.

La entrada para estos dos días será por invitación para los bailareros.

ZOTAL

Insecticida contra los mosquitos, hormigas, chinches y demás insectos.

JABON ZOTAL

Antiséptico, medicinal y de tocador. VENTA.—Perfumerías y Bazaros. Camilo Tejera y Hermanos.—Sevilla. Proveedores de la Real Casa. Representante en Segovia, Antonio Serrano, Juan Bravo, 7 y 9.

Un incendio

Ayer se produjo un incendio en uno de los prados próximos a la estación de El Espinar, con pérdida presurosas las autoridades y el vecindario a sofocarlo, lo que consiguieron al poco tiempo.

Aun cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia y desequilibrios nerviosos, enfermedades una vez producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún constituyente ha logrado ese tan alto grado de perfección como el Jarabe de Hipofosfitos Salud; admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Solo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Ferias en Medina

Hemos recibido el programa de las ferias de San Antolín, que tendrán lugar en Medina del Campo, del 1 al 8 de Septiembre.

Habrà solemnes funciones religiosas, grandes corridas de novillos, fuegos artificiales, conciertos musicales, cinematógrafo público, carreras pedestres, bailes públicos y de sociedad y otros espectáculos.

La feria de ganados dará principio el día 4 en los sitios de costumbre.

En muy escaso numero se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. Todo esto se consigue usando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De subsistencias

Hoy ha enviado el señor gobernador civil a la Comisión General de Abastecimientos, unos estados demostrativos de las alteraciones de subsistencias ocurridas en esta provincia, desde el 1.º de Febrero de 1918, hasta el 31 del pasado mes de Julio.

J. Ramírez

Juan Bravo, 56 Teléfono 14

Enfermedades de los niños

Tuberculosis y Medicina general

Gasolina para Segovia

Para los servicios públicos de esta provincia, se destinan por la Comisión de Abastecimientos 3.700 litros de sustitativos de gasolina.

Las tos convulsiva y pertinaz durante la noche, se calma con las Pastillas Balsámicas MARIA

Sólo se venden en cajas. Depósito exclusivo para Segovia y provincia, Francisco M. Marcos, Corpus 7.

Felipe Barrios

CONSULTA DE MEDICINA DE DOCE A TRECE Calle de San Agustín, 14

Formación de un comité

Para esta tarde, a las seis, están citados en el despacho del señor gobernador civil, los cuatro señores nombrados por esta Cámara de Comercio, y los cuales han de constituir el comité encargado del submatro de carbón, con objeto de tratar asuntos de su competencia.

Novena al Corazón de María

Ayer empezó, con gran concurrencia de fieles, el solemne novenario que se dedica anualmente en la iglesia de los PP. Misioneros, en honor del Sagrado Corazón de María.



# Consulta médica:

Ha quedado abierta una consulta con el título de CLÍNICA SEGOVIANA en la calle de Colón, número 9, de enfermedades de la piel y gérito-uritarias, a cargo de los médicos especialistas don Fermín Cubero, ex-alumno interno de las Clínicas del Dr. Azúa, del Hospital de San Juan de Dios de Madrid, y don Valentín Cardiel, titular de Hontoria.

De enfermedades de los ojos, a cargo del especialista Jesús S. Ramírez y de las enfermedades de garganta, nariz y oídos a cargo de don Mariano Cardiel, titular de Roda.

### DIAS Y HORAS DE CONSULTA

Piel y gérito-uritarias: martes y jueves, de dos a cuatro y domingos de una a cuatro; ojos: todos los días, de once a una, y garganta, nariz y oídos: miércoles y viernes, de dos a cuatro.

artículo 2.º del real decreto de 24 de Noviembre de 1917.

## CHICO

se necesita para la Confitería de Yuste.

## Ama de cría

se necesita para criar en casa de los padres de la criatura.

Razón, don Hermenegildo Polo, en Navas de San Antonio.

## Subasta de conejos

Se celebrará el día 22 del actual la de la saca de conejos del coto del Carrascal, en término de Vegas de Matute, de esta provincia, por proposición escrita en pliego cerrado, que podrán presentar los interesados en casa de don Martín Entero, en esta ciudad, hasta las doce en punto del indicado día, a cuya hora se procederá ante los mismos a su apertura.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en casa del expresado señor.

## TAPICRO DOMICILIO

Se arreglan toda clase de muebles. Embalajes a precios módicos.

## Alvaro González

Angosta, número 5

Se reciben avisos, Arquetas, número 1, tienda de vinos.

## TRASPASO

de confitería y pastelería, por no poder atenderla su dueño, sitio céntrico.

Razón, Juan Bravo, 33.

## COBRADOR de letras y efectos de Comercio, matriculado

ANGEL DEL BARRIO

Calle del Marqués del Arco, núm. 10

OFRECE SUS SERVICIOS

## VACANTE

Lo está la plaza de médico titular de Sanchoño, dotada con un haber anual de 750 pesetas, pudiendo el que la solicite contratar la asistencia de 150 vecinos pudientes, que rendirán próximamente de 3.000 a 3.500 pesetas.

Las solicitudes pueden dirigirse al señor alcalde de dicho pueblo, en el término de veinte días.

## Ama de cría

se desea para Madrid. Razón, en la Administración de este periódico.

## JERÓNIMO PARRÓ GAMBELL

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina

Calle de Juan de Menem, 23, 1.º-Madrid

**Hernias** (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, deformidades de la espalda, piernas y pies se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

## PIERNAS ARTIFICIALES

sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con *Patents de invención* en las principales naciones del mundo.

En SEGOVIA, HOTEL COMERCIO EUROPEO, desde las ocho de la mañana a las tres y media de la tarde, el primer jueves de cada uno de estos meses: Agosto, Octubre y Diciembre.

## SIRVIENTA

soltera o viuda, sin familia, de 35 a 45 años, se necesita para cuidar casa. Darse razón en la calle de San Francisco, confitería de Marín.

# Subasta de maderas

El próximo día 22 del actual, a la una de la tarde, se celebrará la subasta de 13 lotes de madera, elaborada en el domicilio social, Plaza del Vidriado, 3 y 4, principal, Dámaso Heras y Compañía (S. en C.)

San Ildefonso 16 de Agosto de 1918.

POR AUSENCIA, EMILIO HERAS.

# Anuncio de subasta

El próximo día 23 del actual, a la una de la tarde, se celebrará la subasta de veinte lotes de costeros en el domicilio social, Plaza del Vidriado, 3 y 4, principal, Dámaso Heras y Compañía (S. en C.)

San Ildefonso 16 de Agosto de 1918.

POR AUSENCIA, EMILIO HERAS.

# GRAN ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR Y MENOR

Carretera de San Ildefonso, núm. 4

(FRENTE A LA POSADA DEL NORTE)

## Nemesio Moreno (a) Mocete

tiene el gusto de ofrecer al público en general, toda clase de vinos corrientes en inmejorables condiciones y precios sin competencia. Servicio a domicilio desde 16 litros en adelante. Se reciben avisos, Carretera de Boceguillas, número 2. (Almacén de Cereales).

Precios especiales a los consumidores al por mayor. En breve instalará otro nuevo establecimiento para mayor comodidad del público.

# : De interés general :

El acreditado comercio de tejidos de

## MIGUEL SERRANO (LOS CHICOS)

se ha trasladado al núm. 11, 13 y 15 de la calle de Juan Bravo (FRENTE A LA FERRETERÍA DE ARANA)

donde encontrará mi distinguida clientela y el público en general, un inmenso y variado surtido en sedas y lanas para vestidos, colchas, mantas, sábanas, colchones, mantones de Manila bordados y lisos y todos los artículos del ramo de tejidos.

LA MEJOR CASA PARA EQUIPOS DE NOVIA

## :: MIGUEL SERRANO ::

JUAN BRAVO, NUM. 11, 13 y 15

SEGOVIA

# CONCURSO

Se anuncia para el día 23 del presente mes de Agosto, a las once de la mañana, en el domicilio de «DÁMASO HERAS Y COMPAÑÍA (S. EN C.)», Plaza del Vidriado, 3 y 4, principal, San Ildefonso para el suministro de 12.000 aros de paja de trigo.

Los que deseen enterarse de las condiciones, pueden hacerlo todos los días hábiles hasta el anterior del concurso, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.

San Ildefonso 1.º de Agosto de 1918.

Dámaso Heras y Compañía (S. en C.)

## - Juan José García -

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en las periódicas de esta localidad.

PESCADES RECIBIDOS	Precios medio litro.
Hé aquí los precios:	
Merluza	2 00
Besugos	0 80
Lenguadinas	0 80
Chicharos	0 50
Lenguados	2 50
Congrio	1 50

## Maestra superior

Señorita, con título de maestra superior y conocimientos de mecanografía, desea colocación en oficinas o educar niños en casa de confianza. Informarán, en la Redacción de este periódico.

## Antituberculosos



Farmacia de Felipe de Vicente INFORMES Y VENTA Puerto y Vida, 10 y 12, Segovia

## Madrid

### Manifestaciones de Maura

Hablando del proyecto del señor Berá sobre exacciones, dijo el señor Maura que seguramente se aprobará en la próxima reunión de las Cortes. Entre tanto, se autorizará a los Ayuntamientos para imponer tributos sobre el consumo de vinos, alcoholés y cerveza.

### Las bases navales

En el ministerio de Marina se preparan activamente unos proyectos relacionados con las bases navales, que se presentarán a las Cortes en el próximo otoño.

### Los viajes de los ministros

Hoy, probablemente, regresará de Sigüenza el ministro de Gracia y Justicia don José Romoñero.

Por la noche marchará a San Sebastián.

El ministro de Instrucción Pública, señor Alba, se propone salir hoy para Niza (Santander) donde permanecerá breves días.

Después se trasladará a la capital de Guipúzcoa.

En los primeros días de Septiembre se encontrará el señor Alba de regreso en Madrid.

### Firma del Rey

El rey firmó ayer los siguientes decretos:

Concediendo el empleo de jefe de Administración del Cuerpo de Carreteros a don José María Espinosa.

Nombrando consejero del Instituto Nacional de Previsión a don José del Prado y Palacio.

Concediendo honores de jefe superior de Administración a don Luis González Miranda, don Joaquín del Pozo Oñe, y don Calixto Gonzalbo Burgos.

Autorizando al ministro de la Gobernación para contratar por subasta el suministro de objetos de acero, hierro, bronce, latón y caucho con destino al servicio de Correos.

Modificando el artículo 2.º del reglamento de ejecución de la ley de Enanche.

Real decreto creando el parque nacional denominado del valle de Ordesa o del río Aiz.

### El presidente del Senado

Ha llegado a El Escorial, donde permanecerá el resto del verano, el presidente de la Alta Cámara, don Alejandro Grotzard.

### El conde de Caralt

Por real decreto que ayer inserta la «Gaceta», ha sido nombrado el ex ministro señor conde de Caralt delegado regio, representante del Estado en el Patronato del Centro de Enseñanza técnica de la Escuela Industrial de Barcelona.

### Los funcionarios civiles

En la Presidencia del Consejo de ministros se reunió nuevamente ayer por la tarde la comisión especial de funcionarios civiles.

Continuó el estudio de los trabajos encomendados al acopiamiento de la reciente ley sobre mejoras.

### La importación de trigo

El director general de Comercio ha designado ya los diez barcos que habrán de importar el trigo y maíz de Argentina y también los fletes de

Argelia para las necesidades de la agricultura española.

## Provincias

### Los harineros castellanos

Valladolid.—En la Cámara de Comercio se han reunido los harineros de Castilla asistiendo muchos asociados y recibiendo numerosas adhesiones.

Se discutió acaloradamente durante tres horas, acerca de la disposición que establece el nuevo régimen sobre trigos y harinas.

Dibujáronse varias tendencias, pero prevaleció la de votar una candidatura de harineros para que con el gobernador y las demás representaciones formen el Sindicato distribuidor de harinas en la provincia.

Después se reunieron en el Gobierno civil los harineros y designaron a los señores Caño, Soladue y Illera, para el Sindicato y a don Eusebio Giraldo para el Comité Central.

### Los trenes rápidos

Santander.—El diputado a Cortes señor Ruano ha comunicado al alcalde que, a partir del día 4 de Septiembre, la Compañía de los ferrocarriles del Norte restablecerá el servicio de trenes rápidos, que saldrán de Santander los lunes, miércoles y viernes, y de Madrid, los martes, jueves y sábados.

## Conferencia

telefónica

Madrid, 2:00 tarde.

### Espanoles fallecidos

Nuestro embajador en Washington participa que el día 10 de Julio, a consecuencia del hundimiento del vapor «Serantes», fallecieron tres súbditos españoles, fogoreros de dicho barco.

### Noticias de provincias

En la Gobernación facilitaron los siguientes telegramas.

Zaragoza.—Los obreros huelguistas celebraron una reunión para determinar la conducta que deba seguirse con los comañeros que no secundaron el paro.

Jerez.—Reina tranquilidad completa, esperándose que el lunes reanuden el trabajo todos los obreros.

Puertollano.—Se ha reanudado el trabajo en toda la cuenca minera.

Lugo.—Entre esta estación y Mondoñedo se encontró un vagón derribado en la vía, habiéndose interrumpido la circulación de los trenes.

### Los profesores de las Normales

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que hasta el 15 de Septiembre próximo todo profesor numerario o especial nombrado con destino a los servicios de las Escuelas Normales puedan presentarse de sus destinos en la normal que tengan por conveniente, sin necesidad para esto de petición especial ni de nueva autorización.

### Los sustitutos de la gasolina

La Comisaría de Abastecimientos ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, en la que se señala a cada provincia el consumo máximo de sustitutivo A. N. C. número 2 que autoriza esta Comisaría para el mes corriente con destino a las preferencias determinadas en los apartados A y B del



